
в коломне

Газета Московского областного отделения КПРФ№29 (1418), 31 августа 2023 Газета выходит с 1997 года

w
w

w
.m

kk
pr

f.
ru

за кпрф

за наумова
кандидат  в губернаторы Московской  области  от кпрф 

Уважаемые товарищи!
10 сентября - выборы губернатора!  
приходите на выборы - это важно!
вместе мы сделаем подмосковье сильным, 
экономически  процветающим регионом!  
Подмосковью - развитие! 
Достойная жизнь каждому жителю Подмосковья!

ОплаченО из средств избирательнОгО фОнда кандидата  в губернатОры МОскОвскОй  Области  науМОва александра анатОльевича. 

вернем стране социализм!

ГеннаДий ЗЮГанов
председатель Цк кпрф,
руководитель 
фракции кпрф 
в государственной думе

николай васильев
первый секретарь 
Московского  областного
комитета  кпрф, 
депутат 
государственной думы 

влаДимир каШин
Заместитель  председателя 
Цк кпрф, председатель 
комитета государственной
 думы  по аграрным вопросам,
почетный гражданин 
Московской области

- Коммунистическая пар-
тия ставит своей целью реа-
лизацию тех принципов, на 
которых был создан и суще-
ствовал СССР. Это принци-
пы социализма, народов-
ластия, высокого статуса 
людей труда, равноправия 
всех народов. 

Опыт СССР принадле-
жит не только прошлому, но 
и будущему. В нем вопло-
тился прообраз грядущего 

- Мы дорожим своей вели-
кой историей. Достижения 
советской эпохи для каждо-
го из нас являются мерилом 
ответственности и верности 
гражданскому долгу. 

Перед партией стоит за-
дача сохранения и творче-
ского развития опыта социа-
листического строительства, 
давшего народу гарантию 
социальной защищенности 
и возможность свободного, 
производительного труда во 
славу Отечества. 

- У России большой опыт. 
Она знала руководителей 
выдающихся и никуда не 
годных. Мы помним «лихие 
девяностые». Одни тогда изо 
всех сил сберегали стра-
ну от ельцинского развала. 
Другие - грабили народное 
добро и устроили воров-
скую приватизацию.

Чиновник чиновнику и де-
путат депутату - рознь. Ка-
чество управления важно 

устройства человеческого 
общества.

Россия не сможет сохра-
нить независимость и тер-
риториальную целостность 
при продолжении либераль-
ного капиталистического 
курса.

Пришла пора сплачивать-
ся всем, кто представляет 
интересы рабочего и кре-
стьянина, ученого и инжене-
ра, учителя и врача, студента 
и ветерана, представителя 
малого и среднего бизнеса. 
Этот союз должен бросить 
вызов процессам разруше-
ния и увядания России.

Впереди у нас серьезные 
испытания. Именно КПРФ 
направляет все свои си-
лы на борьбу с несправед-
ливостью, на сбережение 
нашей Родины, на возрож-
дение социалистического 
Отечества.

И 10 сентября у нас бу-
дет очередная возмож-
ность сделать шаг в пра-
вильном направлении, 
выбрать народную и спра-
ведливую власть. п

Наши дела, протестные 
акции служат сплочению об-
щества, возрождению в со-
знании народа патриотиз-
ма, чувства гордости за вели-
кую историю своей страны. 
Формируют, воспитывают в 
обществе ответственность 
каждого за сохранение тру-
дового и ратного наследия 
поколений. Военная спец-
операция Российской Ар-
мии на Украине стала вы-
нужденной, но необходимой 
мерой, как ответ на злоб-
ную экспансию коллектив-
ного Запада против нашей 
страны. 

Партия полна решимости, 
вместе с народом и Арми-
ей, одержать победу в про-
тивостоянии с США и НАТО, 
защитить национальные ин-
тересы России, обеспечить 
построение свободного, де-
мократического, многопо-
лярного мира.

КПРФ находится в бое-
вой способности бороться, 
созидать и решать самые 
трудные проблемы. Воору-
женные опытом сталинской 
индустриализации и созида-
ния, доверием народа и на-
следием социалистических 
достижений мы обречены 
на Победу. 

Вместе - победим! Побе-
да будет за нами! п

сегодня, как никогда. Патри-
отизм, честность, улучшение 
жизнь людей - условие побе-
ды России. Карьеризм и кор-
рупция, бюрократизм и без-
душие - путь к провалу. 

Выборы - важный шанс 
обновить власть. Это воз-
можность создать новый, са-
мый широкий «красный по-
яс» России. Пояс развития, 
справедливости, патриотиз-
ма, дружбы народов.

Тяжело решать пробле-
мы, которые копились года-
ми. Особенно, если «пар-
тия власти» бездействует и 
даже мешает. Но коммуни-
сты умеют справляться с со-
противлением бюрократии 
и олигархии, защищать инте-
ресы народа. 

Твой голос за КПРФ - это 
удар по «партии пораже-
ния». Это поддержка тех, ко-
му нужен не циничный торг, 
а уверенная победа.  

Курс КПРФ - Победа 
России! 

К победе - через народов-
ластие и справедливость!

Торжество справедливо-
сти - это победа каждого! п

10 сентября - 
выборы губернатора 

Московской области



2 «Подмосковная Правда», №29 (1418), 31 августа 2023 года

за родное подмосковье

10 сентября выбираем 
народного губернатора! 

Александр 
НАУМов

28 АвгустА нА телекАнАле «360» состоялись очередные дебАты кАндидАтов 
нА должность губернАторА Московской облАсти, в которых принял 
учАстие кАндидАт от кпрФ, зАМеститель председАтеля Московской 
облАстной дуМы, руководитель ФрАкции кпрФ АлексАндр нАуМов. 

В своем вступительном слове кан-
дидат в Губернаторы Подмосковья от 
КПРФ Александр Наумов отметил:

- товарищи, коллеги! я выдвинут това-
рищами от партии кПрФ - старейшей пар-
тии, партии победителей. моя програм-
ма основана на программе кПрФ «де-
сять шагов к достойной жизни», на опыте 
сталинской модернизации. сейчас, как 
и в годы великой отечественной войны, 
наша страна столкнулась с санкциями и 
агрессией западных стран. московская 
область может стать локомотивом для 
подъема экономики всей страны. как го-
ворил И.в. сталин нам нужно пробежать 
за 10 лет то, что ведущие страны прошли 
за 100 лет. а сейчас нам нужно за 3 года 
пробежать то, что разрушалось в течение 
30 лет. в этой связи нужно использовать 
потенциал Подмосковья.

московская область - динамично раз-
вивающийся регион, численность насе-
ления которого растет. По статистическим 
данным, сейчас здесь живут более 8,5 
млн человек, а по регистрации - 10 млн 
человек. Это большой человеческий ре-
сурс. Люди, многие из которых приехали 
из других регионов, чтобы работать в мо-
сковской области. в Подмосковье 4 млн  
135 тыс. граждан трудоспособного воз-
раста. но рабочих мест в московской 
области - всего 2 млн 335 тыс. Причем, 
с 2009 года это количество сократилось 
на 500 тыс., работающих в московской 
области. 2 млн жителей нашего региона 
ездят работать в москву. Это очень боль-
шая цифра. Ездят не только потому, что нет 
работы, но и потому, что заработная пла-
та в москве на порядок выше, чем в Под-
московье. нам необходимо решать эти 
вопросы.

на промышленность и сельское хо-
зяйство в ссср выделялось более 50% ка-
питаловложений. сейчас на промышлен-
ность выделяется 12%  - это ничтожно ма-
ло. на сельское хозяйство - 1,5%. о каком 
развитии нашей экономики и создании 
новых рабочих мест может идти речь? в то 
же время в добавочная стоимость обраба-
тывающей промышленности в экономике 
области - всего 20%. сейчас надо возрож-
дать промышленность и сельское хозяй-
ство. нужно инвестировать в эти отрас-
ли, потому что они стратегически важные. 
нам необходимо делать свои станки, свое 
новое оборудование. также необходи-
мо развивать легкую промышленность и 
сельское хозяйство, которое также может 
интенсивно развиваться. Это - тот потенци-
ал, который даст мощнейший импульс раз-
витию нашего региона, даст возможность 
повысить заработные платы бюджетникам 
в 2 раза, пенсии должны составлять 40% 
от среднего заработка в регионе. я уверен 
- эти возможности у нас есть.

Отвечая на вопрос ведущей о том, 
какие меры, в контексте импортозаме-
щения можно предложить для того, что-
бы подмосковное производство разви-
валось быстрее и эффективнее, руко-
водитель фракции КПРФ в Мособлдуме 
Александр Наумов подчеркнул:

- введенные против нашей страны 
санкции - самые масштабные в мировой 
истории. то время, когда наша страна раз-
вивалась по тому принципу, что мы постав-
ляем нефть и газ, а за это нам поставля-
ется различное оборудование, различные 
товары, конечно, уже ушло.  

нам, прежде всего, нужно возрож-
дать свою экономику. ведь экономика 
московской области в советский период 
развивалась мощно и интенсивно. у нас 
была развита и легкая промышленность, 
и перерабатывающая промышленность, 
и обрабатывающая промышленность. 
сейчас настали такие времена, когда не-
обходимо всячески поддерживать наше-
го производителя не только теми мера-
ми, которые есть. мы принимали, в том 
числе, и в московской областной думе, 
целую серию мер поддержки. настало 
время, как на федеральном, так и на об-
ластном уровне, находить новые пути для 
развития нашей промышленности. Это, 
прежде всего, дальнейшее снижение ад-
министративных барьеров. да, во мно-
гом они сняты. но проблемы есть. необ-
ходимо для открытия производства, уде-
шевлять подключение к энергетическим 
сетям и инженерным коммуникациям. 
несомненно, для того, чтобы развива-
лись наши промышленные предприятия, 
и, прежде всего, пищевая промышлен-
ность, нужно умерить аппетиты торговых 
сетей, которые вынуждают по низким це-
нам отдавать свой товар, зачастую, да-
же в убыток самим предприятиям. надо 
возвращать нашу государственную, му-
ниципальную торговлю, возрождать по-
требкооперацию. нужно, под гарантии 
области, добиваться, чтобы банки дава-
ли кредиты по льготным процентам. сей-
час количество банковских кредитов со-
ставляют в пакете инвестиций 10-12%. 
Это ничтожно мало. у наших недругов 
на Западе количество кредитов, кото-
рые выдают банки, достигает 50%. нуж-
но расширять и серию государственных 
гарантий. у нас, в московской области, 
федеральные и областные вложения со-
ставляют 17%. Их также необходимо рас-
ширять. также важно снижать и саму на-
логовую нагрузку на бизнес. Здесь сле-
дует выходить с инициативами, в том 

числе, и на федеральный уровень, о сни-
жении налогов, в том числе ндс. несо-
мненно, все эти меры позволят интенси-
фицировать наше производство. я уве-
рен, что такая практика у нас будет и 
мы добьемся достижения поставленных 
задач.

На вопрос о том, каких образова-
тельных проектов для самозанятых на 
ваш взгляд не хватает? Чтобы вы мог-
ли предложить? Руководитель фракции 
КПРФ в Московской областной Думе 
Александр Наумов ответил:

- вначале я хотел бы ответить анато-
лию Юрьевичу (кандидат от «справедли-
вой россии за Правду») по поводу того, 
что необходимо ориентироваться на ки-
тай, на азиатский рынок. я хочу сказать, 
что наша московская область, да и стра-
на в целом, до 1990 года выпускала почти 
77 тыс. станков в год. в московской обла-
сти выпускалось 2 тыс. 200 станков в год, 
а сейчас выпускается 147 станков. необ-
ходимо наращивать воспроизводство ста-
ночного парка.

Александр Наумов не согласился с 
оппонентом и в оценке того что в Мо-
сковской области не выгодно разви-
вать сельское хозяйство:

- Это не так. в советский период сель-
ское хозяйство развивалось достаточно 
динамично. да, мы относимся к нечер-
ноземью. но, в то же время, животно-
водство было развито. молока произво-
дилось более 2 млн  тонн, было большое 
дойное стадо. сейчас производится всего 
лишь 700 тыс. тонн молока. картофеля и 
многих других продуктов производилось 
намного больше.  

сейчас у нас и самозанятые, и микро-
бизнес выполняют очень нужную работу. 
Безусловно, многим самозанятым необ-
ходимо помочь пройти профессиональную 
подготовку. необходимо восстанавливать 
систему профессиональных технических 
училищ.

сейчас в области выпускается всего 
18 900 специалистов рабочих профессий. 
средние специальные учебные заведе-
ния выпускают порядка 100 тыс., но из вы-
пускников в производство идут единицы. 
Поэтому многие предприятия вынуждены 
брать учеников и сами обучать специали-
стов. Это достаточно серьезный вопрос.

а теперь к вопросу о самозанятых 
гражданах. для самозанятых необходимо 
за счет области создавать курсы по тем 
направлениям, в которых они собирают-
ся открыть бизнес. Если мы видим, что они 
предлагают достаточно эффективный про-
ект, надо организовывать меры поддерж-
ки. в этом случае и самозанятые будут бо-
лее эффективно работать.

необходимо развивать как промыш-
ленное, так и сельскохозяйственное произ-
водство и малый бизнес. он в Подмоско-
вье должен достигать 60%, а не как сейчас 
- едва 30%. Это значит, что будут созданы 
новые рабочие места, будут новые воз-
можности, новые поступления налогов в 
наш бюджет и, конечно, развитие всей мо-
сковской области.

Кандидат в губернаторы от ЛДПР за-
дал вопрос Александру Наумову. Каким 
образом надо повысить заработную 
плату, но при этом не увеличить, соответ-
ственно, в бешенном темпе инфляцию в 
Московской области?

- Инфляция в нашей стране за про-
шлый год составила 12%. соответственно, 
по московской области, показатели также 
очень близки к этой цифре. уровень жиз-
ни, реально располагаемые доходы насе-
ления также упали. конечно, сразу же воз-
никает вопрос: «с чего мы должны повы-
шать заработные платы?» самым главным 
локомотивом развития и подъема заработ-
ных плат является работа нашего реально-
го сектора экономики - промышленности, 
сельского хозяйства и других организаций, 
которые создают добавочную стоимость. 
И эти возможности у нас есть. для того, 

чтобы повышалась заработная плата, в 
том числе - бюджетникам, необходимо на-
ращивать производство, повышать произ-
водительность труда на тех предприятиях, 
которые у нас работают. Предприятия, 
зачастую загружены не на полную мощ-
ность - до 45-70%. только повышение 
одной производительности труда дает 
очень большой эффект и достаточно вы-
сокие новые поступления налогов. Повы-
шение покупательной способности граж-
дан так же стимулирует производство. 
тогда наша промышленность развивает-
ся. нужно убирать монополизм торговых 
сетей, которые стали преградой в разви-
тии нашей пищевой промышленности, 
легкой промышленности. Эти монополи-
сты зачастую не допускают наши пред-
приятия или ставят такие условия, что не-
возможно выполнить. у нас есть возмож-
ности, чтобы решить этот вопрос.

сейчас принимаются меры по им-
портозамещению, их нужно расширять и 
развивать. когда мы говорим о том, что 
необходимо повышать заработные пла-
ты, то это должно происходить не одно-
моментно, не ежесекундно.

совсем недавно исходили из того, что 
спрос рождает предложение, когда раз-
рушали нашу экономику и переходили 
на либеральные подходы ведения хозяй-
ства. нужно идти от предложений. Послед-
нее совещание, которое провел прези-
дент рФ по стратегическому планирова-
нию, говорит именно об опережающем 
предложении. то, что было в советском 
союзе с 1929 г. по 1956 г. Именно пред-
ложения, которые должны предвидеть те 
потребности, которые есть у наших граж-
дан. необходимо плановое ведение эко-
номики. Это позволит шаг за шагом раз-
вивать и повышать наш бюджет, нашу 
экономику, а также - создавать новые ра-
бочие места.

В заключительном слове кандидат 
на должность губернатора Московской 

области от КПРФ Александр Наумов об-
ратился к жителям региона:

- уважаемые жители Подмосковья! до-
рогие товарищи! Экономика - это основа 
благополучия всех жителей московской 
области. Это работающие предприятия. 
Это новые рабочие места, создание ком-
фортных условий как работы, так и отдыха. 
Это достойная заработная плата каждому 
жителю области.

я в своей работе основываюсь на про-
грамме кПрФ, которую разрабатывали 
лучшие эксперты нашей партии во главе 
с лидером кПрФ геннадием андреевичем 
Зюгановым и заместителем Председателя 
Цк кПрФ владимиром Ивановичем каши-
ным. она дает методологию развития как 
нашей страны, так и каждого региона.

у нашей области большой промышлен-
ный, научный, сельскохозяйственный по-
тенциал, который не реализуется и напо-
ловину. Это тот вопрос, который необходи-
мо решить.

нам необходимо увеличить рабочие 
места на наших промышленных предпри-
ятиях. нам необходимо поддержать на-
ших предпринимателей, которые готовы 
расширять производство. Это касается 
и больших предприятий, и средних, и ма-
лых. тот задел, который сейчас есть и ко-
торый создается в нашей области, может 
стать мощнейшим импульсом для разви-
тия и всей россии. нашей стране необхо-
димы и новые станки, и новое оборудо-
вание, и новые изделия. в московской 
области в 1990 году в промышленности 
работало 1 млн 100 тыс. человек, а сей-
час - чуть больше 400 тыс. человек. Это тот 
задел, который можно увеличить и усилить 
для того, чтобы наша промышленность 
развивалась.

необходимо открывать и осваивать 
новые отрасли, что сейчас и происходит. 
только нужно это делать более интенсив-
но. у нас создаются высокотехнологич-
ные отрасли. малые предприятия создают 
3D-принтеры. необходимо снять на феде-
ральном региональном уровнях те адми-
нистративные барьеры, которые мешают 
работать предприятиям. московская об-
ласть имеет для этого возможности. Это те 
депутаты, которые избраны в госдуму от 
московской области. Этот тот авторитет и 
то значение области, которое есть в рос-
сийской Федерации.

нам необходимо поддерживать науку, 
которая имеет большущий потенциал для 
развития нашей страны. мы имеем фак-
тически все направления для развития на-
уки как прикладной, так и фундаменталь-
ной. необходимо повышать заработные 
платы ученым.

нужно развивать наше сельское 
хозяйство.

необходимо повышать заработные 
платы нашим бюджетникам - учителям, 
врачам. необходимо поддерживать наших 
ветеранов. надо принять закон «о детях 
войны в московской области». необходи-
мо поддерживать участников специальной 
военной операции. также важно формиро-
вать патриотическое воспитание среди де-
тей и молодежи. Это - важнейшие задачи.

Подмосковью развитие - достойную 
жизнь каждому жителю Подмосковья!

ОплаченО из средств избирательнОгО фОнда
 кандидата  в губернатОры 

МОскОвскОй  Области  
науМОва александра анатОльевича. 

точка зрения

Что ждет 
Подмосковье? 

Завершается второй пятилетний срок губернаторства А.Ю. Воробьева. В связи с тем, 
что Федеральным законом от 21.12.2021 г. № 414-ФЗ «Об общих принципах организации 

публичной власти в субъекте Российской Федерации» были сняты ограничения губер-
наторства двумя сроками, он баллотируется на предстоящих 10 сентября выборах гу-

бернатора Московской области на третий срок.
с каким багажом идет он на 

выборы? По итогам исполнения 
бюджета в 2022 году московская 
область лидирует среди субъектов 
российской Федерации по объ-
ему государственного долга, со-
ставляющему на 01.01.2023 года 
289,9 млрд руб., что составляет 
39,9% от доходной части бюдже-
та. Это в два раза больше госдол-
га москвы. 

в погоне за усилением личной 
власти, на протяжении всего сро-
ка своего губернаторства, а.Ю. 
воробьев крушил администра-
тивное устройство московской 
области, превращая районы в не-
лепые городские округа, и объе-
диняя населенные пункты. Попут-
но, под предлогом сокращения 
расходов на содержание посел-
ковых органов самоуправления, 
искоренялось местное самоу-
правление на сельском уровне. в 
целях увода глав администраций 
городских округов от ответствен-
ности перед населением соответ-
ствующих территорий повсемест-
но отменены их прямые выборы 
избирателями. 

По инициативе губернатора в 
ущерб делу ликвидировались го-
сударственные унитарные пред-
приятия. Этого же требовал он и 
от муниципалитетов. мотив этого 
действа - сказка, что частник ве-
дет дело эффективнее государ-
ства. Что-то у частников среди 
сотрудников не видно стаханов-
цев, передовиков производства, 
рационализаторов. в чем част-
ник преуспел, так это в нещад-
ной эксплуатации рабочего чело-
века. Из труда к. маркса «капи-
тал» нынешний капиталист усвоил 
только закон прибавочной стои-
мости. дополнительную прибыль 
даст низкая оплата работника и 
увеличенная продолжительность 
рабочего дня.

укрупнение всего и вся, слия-
ние организаций разных сфер де-
ятельности, в том числе учебных 
заведений профессионально-
го образования, под набившим 

оскомину предлогом экономии 
бюджетных средств, стало стилем 
деятельности губернатора.

в советское время лишних 
средств не было, но их хватало на 
все, потому что не было мздоим-
ства, коррупции, мошенничества, 
стяжательства.

муниципальные и областные 
средства массовой информации 
без устали прославляют губернато-
ра на все лады, извещая жителей 
московской области о том, что по 
поручению губернатора проводит-
ся ямочный ремонт дорог, ведется 
подготовка к новому отопительно-
му сезону, благоустраивается тер-
ритории жилых кварталов и микро-
районов, производятся лесопосад-
ки и т.д.. словом, все что делается, 
так это только по поручению губер-
натора. осталось приписать ему 
еще управление климатом. 

на эту всем надоевшую кам-
панию по насаждению культа лич-
ности губернатора, расходуются 
миллиарды. само собой разумеет-
ся, что главы городских округов со-
ревнуются в подхалимаже в рас-
чете на благорасположение к ним 
губернатора и получение допол-
нительного финансирования. все 
держится на личной преданности.

Под благовидным предло-
гом заботы о населении затева-
лось строительство перинатальных 
центров в крупных городах, осна-
щенных современным медицин-
ским оборудованием, с одновре-
менным закрытием имевшихся в 
каждом районном центре родиль-
ных домов. теперь рожениц надо 
везти рожать за полсотни киломе-
тров и потом возвращаться домой 
с младенцами. 

а советская власть руковод-
ствовалась иным принципом - ша-
говой доступностью медицинских, 
образовательных, дошкольных, 
культурно-досуговых, спортивных 
и прочих учреждений, на сред-
ства, затраченные на капитальное 
строительство этих крупных объ-
ектов, можно было оснастить со-
временным медоборудованием 

все существовавшие родильные 
дома. 

такая же история со строитель-
ством гигантской детской боль-
ницы в красногорске. Лучше бы 
затраченные на ее сооружение 
средства было направить на при-
ведение в надлежащее состояние 
детских больниц в каждом райцен-
тре Подмосковья. но нет! огром-
ные средства расходуются на ре-
конструкцию социальных объ-
ектов, тех же школ и больниц, по 
доведению их до неких, самими 
же утвержденных, стандартов. 

так происходит освоение бюд-
жета подрядчиками, гарантиро-
ванно побеждающими в аукцио-
нах на выполнение государствен-
ных или муниципальных услуг. Что 
толку от какой-либо суперсовре-
менной поликлиники, если ее штат 
врачей не укомплектован, а имею-
щиеся доктора не обладают необ-
ходимым профессионализмом. За 
красивым фасадом все те же язвы 
капитализма - погоня за прибы-
лью в ущерб интересам граждан.

налево и направо раздают-
ся гранты и премии губернатора 
победителям в надуманных кон-
курсах и прочих акциях, целью 
которых является создание по-
добострастного отношения обще-
ственности к проявляющему неви-
данную щедрость губернатору. 

Любимым способом растран-
жиривание бюджета стал благо-
звучный предлог - создание ком-
фортной среды. Любому нормаль-
ному человеку понятно, что когда 
в кармане пусто и стоит задача 
дотянуть до пенсии или зарплаты, 
ему как-то совсем дела нет до ком-
фортной окружающей среды. 

государству, ведущему сво на 
украине и имеющему огромный 
дефицит бюджета, тратить нема-
лые средства на откровенную ми-
шуру не просто непатриотично, а 
скорее преступно. нищее насе-
ление собирает последние гро-
ши для обеспечения своих сыно-
вей, сражающихся на украине с 
бандеровскими последышами, 

необходимой амуницией и обору-
дованием, а государственные му-
жи транжирят огромные финансо-
вые ресурсы на чепуху.

не говорят губернатору спа-
сибо жители сельских населен-
ных пунктов, замученных вонью с 
комплексов переработки отходов, 
построенных несмотря на проте-
сты жителей близлежащих сел и 
деревень, вместо закрытых сва-
лок, функционировавших многие 
десятилетия.

в отличие от предыдущей изби-
рательной кампании, нынешняя 
ведется а.Ю. воробьевым не так 
агрессивно. ставка делается на 
новшества избирательного зако-
нодательства, ликвидировавшего 
институт членов уИк с правом со-
вещательного голоса, навязавше-
го, ничем не объяснимого, трех-
дневного голосования и широко 
рекламируемого дистанционного 
электронного голосования. 

Под видом каких-то социоло-
гических исследований идет зом-
бирование избирателей прогно-
зом голосование за действующе-
го губернатора под 56%. таким 
нехитрым способом до руководя-
щего звена участковых избира-
тельных комиссий доводится кон-
трольная цифра желаемого для не-
го результата.

Что ждет жителей Подмоско-
вья в случае переизбрания дей-
ствующего губернатора на третий 
срок? Показушная успешность де-
ятельности умножившихся рядов 
чиновничества, разорение мел-
кого и среднего бизнеса, продол-
жение обнищания подмосковных 
людей труда и пенсионеров. дав-
но известно и проверено жизнью 
требование сменяемости руково-
дителей от президента и губерна-
тора, до глав администраций му-
ниципалитетов. Засиживаться на 
одном месте на пользу делу не 
идет! нужна новая метла, которая 
наведет порядок в столичном ре-
гионе! кандидату от кПрФ алек-
сандру анатольевичу наумову эта 
задача по плечу. он идет на выбо-
ры с четкой программой всесто-
роннего развития Подмосковья 
на благо его жителей и россии в 
целом.

Хотим мы реального движения 
вперед, а не продолжения сполза-
ния в болото коррупции и мздоим-
ства? тогда дело за малым! надо 
не отсиживаться дома, оправды-
вая свое безразличие тем, что от 
меня ничего не зависит, а прий-
ти на предстоящих выборах на из-
бирательный участок и выполнить 
свой гражданский долг!

Виктор САЕНКО,
первый секретарь 

Егорьевского гк кПрФ п

Народный кандидат в губернаторы Мо-
сковской области Александр НАуМов про-
должает активно посещать подмосковные 
города, где на встречах с трудовыми кол-
лективами принимает пожелания и предло-
жения по улучшению жизни в родном Под-
московье. НАродНАя прогрАММА КпрФ уже 
собрала свыше 7 000 наказов, не одно об-
ращение не останется без внимания.

следите за новостями 
на сайте  www.mkkprf.ru

глАвное - люди!

королев

нАро-ФоМинск

электрогорск
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день знаний

мое жилье

Снаружи краСивый 
фантик, а в подвале…

21 августа корреспондентский пункт Пушкинского горкома КПРФ прибыл на экстренный зов о по-
мощи жителей 2-го Некрасовского проезда, д. 5. Люди встретили местных коммунистов возму-

щенными возгласами о безразличии местных чиновников к их проблеме. Второй год подряд под-
вал дома заполняется фекальными стоками и содержится в катастрофически антисанитар-

ном состоянии. В доме проживает достаточно большое количество пожилых людей, а в четвертом 
подъезде от невыносимого зловония страдает ветеран Великой Отечественной войны.

В 2014 году более 350 семей в бывшем военном город-
ке Чкаловский Московской области (ныне микрорай-
он города Щелково) вложили накопленные денежные 
средства, средства по военной ипотеке и материн-
ские капиталы в жилищный комплекс «Горизонт» (за-
стройщик ООО «Бизнеслэнд»). Однако до сих пор не 

получили свои квартиры, несмотря на многочисленные 
обещания органов власти. 

Начинается новый учеб-
ный год. Для КПРФ вопро-

сы образования всег-
да были приоритетными. 
Ведь совершенно очевид-
но, что образование всег-
да являлось и является си-

стемообразующей и 
странообразующей сфе-

рой. Оно или выступает 
важнейшим фактором 

подъема и укрепления го-
сударства, развития всех 
членов общества (воспи-
тание всесторонне раз-
витой личности, как бы-

ло при социализме), или 
превращается в систему 

обслуживания господ-
ствующего класса (фор-
мирование квалифици-
рованных потребителей 

- задача, которую озвучил 
небезызвестный министр 

Фурсенко). 

9-ти этажный дом на 2-ом не-
красовском проезде с виду произ-
водит достаточно приятное впечат-
ление. Его фасад встречает прохо-
жих обновленными пластиковыми 
панелями, которые придают до-
му видимость благополучного и 
отремонтированного здания. но 
не всегда обличие соответствует 
содержанию. 

в доме на некрасовском про-
блема с канализационными сто-
ками длится достаточно продолжи-
тельное время. до осени 2022 го-
да управляющая компания мБу 
«ЖЭу Пушкино» справлялась с ней 
путем откачки человеческих экс-
крементов из подвала. видимо, 
это считается намного эффектив-
нее, нежели провести замену изно-
шенных инженерных коммуника-
ций (интересно услышать мнение 
эффективности такого способа от 
специалистов из других ук). Зимой 
наполняемость подвала фекалия-
ми стала доходить до критического 

уровня, и только вызов экстрен-
ных служб спасал жителей от зато-
пления первых этажей. специали-
сты мБу в свое оправдание заяв-
ляли, что не могут нормализовать 
работу канализационной системы, 
так как забита внешняя канализа-
ционная сеть, которая находится в 
зоне ответственности муП «меж-
районный Щелковский водоканал» 
- «водоканал городского округа 
Пушкинский». Пока сотрудники «во-
доканала» ее не прочистят, управ-
ляющая компания не видит смыс-
ла заниматься осушающими и де-
зинфицирующими мероприятиями 
в подвале. 

в марте 2023 г. жители по-
теряли терпение и обратились к 

губернатору московской области. 
После этого обращения канализа-
ционная труба была прочищена, 
подвал приведен в относительный 
порядок, но вскоре все вернулось 
на круги своя. 

на встрече с коммунистами жи-
тели рассказали о приезде предсе-
дателя комитета госдумы по ЖкХ 
с.а. Пахомова с инспекцией по при-
ему капитального ремонта стен зда-
ния. высокопоставленного чинов-
ника сопровождал глава г.о. Пуш-
кинский м.в. красноцветов. Люди с 
недоумением и досадой вспомина-
ли об этой инспекции, так как их ни-
кто не поставил в известность о при-
езде депутата. Им было что пове-
дать о коммунальной сфере города. 

собственники квартир призна-
лись коммунистам, что они могли 
бы жить и со старыми стенами, но 
вот жить с подвалом полным фека-
лиями невозможно. также жители 
передали привет местным депута-
там а.а. Ломову и а.г. волкову, ко-
торые обещали помочь им, но так 
и не вышли на связь после своих 
обещаний.

По информации жителей, 
в ветхом состоянии находят-
ся и внутренние водопроводные 
коммуникации. 

корреспонденты телеканала 
«красная Линия» спустились в под-
вал здания и ужаснулись от увиден-
ного. Подвал был весь залит про-
дуктами жизнедеятельности чело-
века, и в этой жиже кишели черви 
с опарышами. 

для регулирования затопления 
подвала коммунальщики мБу при-
меняют оригинальную технологию: 
при заполнении одного из отсеков 
подвала насос включается и разго-
няет фекалии равномерно по пло-
щади подвала.

в соответствии с региональной 
программой московской области 
«Проведение капитального ремон-
та общего имущества в многоквар-
тирных домах, расположенных на 
территории московской области, 

на 2014-2049 годы» ремонт вну-
тридомовых инженерных систем 
водоснабжения и водоотведения 
должен был осуществлен в 2017-
2019 годах, но остался только на 
бумаге. Зато фасад дома, отремон-
тированный по этой программе в 
2018 году, в 2023 году ни шатко, 
ни валко с марта ремонтируется 
вновь. в первой половине года был 
также произведен косметический 
ремонт нижних этажей двух подъ-
ездов, на ремонт остальных подъ-
ездов денег не хватило. ремонт за-
топленного фекалиями подвала за-
планирован на 2032-2034 годы. 

очевидно, что в этом много-
квартирном доме нарушены не 
только регламенты его содержания 
и проведения капитального ремон-
та, но и условия безопасной жизне-
деятельности людей.

коммунисты Пушкинской го-
родской организации кПрФ взяли 
ситуацию на контроль и приложат 
все усилия для наведения порядка 
функционирования коммунальной 
системы 2-го некрасовского про-
езда, д. 5. в таких условиях жите-
ли нашего округа существовать не 
должны!

Пресс-служба
 Пушкинского ГК КПРФ п

голос протеста

Обманутые 
дОльщики-
невидимки 

ЧтО гОд уЧебный 
нам гОтОвит? 

Жилищный комплекс находится в 
самом сердце бывшего военного гар-
низона Чкаловский, расположенном в 
непосредственной близости к Чкалов-
скому военному аэродрому.  Среди об-
манутых дольщиков ЖК «Горизонт» 
большое количество действующих во-
енных, купивших квартиры по военной 
ипотеке, военных пенсионеров, много 
лет трудившихся на Чкаловском аэро-
дроме и вложивших свои накопления 
для проживания в хороших условиях 
в старости, многодетные семьи, вло-
жившие материнский капитал в улуч-
шение жилищных условий, но так и не 
реализовавших свое право, участни-
ки СВО, защищающие Родину, а также 
беженцы из Украины, уехавшие в 2014 
г. в Россию и желающие начать жизнь 
заново.  

На протяжении более 6 лет было 
нескончаемое количество обращений 
дольщиков в органы власти, огромное 
количество обещаний регулярно меня-
ющихся глав Щелковского округа, обе-
щаний представителей Министерства 
и иных участвующих лиц о том, что про-
блема вот-вот решится и наконец до-
ма будут достроены, и ключи выданы 
дольщикам. В ноябре 2021 г. по иници-
ативе Фонда развития территорий бы-
ла введена процедура банкротства за-
стройщика как единственно возможный 
быстрый вариант решения проблемы 
обманутых дольщиков. Фонд ввел бан-
кротство для ускорения решения про-
блемы, однако это ускорение не прои-
зошло. Почти два года дольщики ждут 
проведения наблюдательного совета 
Фондом, на котором решится их судь-
ба и наконец реализуется механизм 
восстановления прав дольщиков. Сро-
ки проведения наблюдательного сове-
та постоянно переносятся.

2 июня 2023 г. на 56-ом заседании 
Московской областной Думы министр 
жилищной политике Московской обла-
сти Инна Федотова доложила, что на-
блюдательный совет Фонда развития 
территорий по объекту ЖК «Горизонт» 

будет проведен до июля 2023 года. 
Обманутые дольщики были рады, что 
ждать осталось совсем не долго и на-
конец их проблема решится.  Ждали 
конец июля с нетерпением, но в вско-
ре стало понятно, что это очередные 
неисполненные обязательства из уст 
представителей органов власти.  

После этого дольщики приняли ре-
шения стоять в одиночных пикетах еже-
дневно перед Домом Правительства 
Российской Федерации до тех пор, по-
ка не будет проведен наблюдательный 
совет. Более 50 рабочих дней дольщи-
ки стоят в одиночных пикетах, но их как 
будто никто не замечает. Какое же бы-
ло удивление дольщиков, получивших 
персональные видеообращение от гу-
бернатора Московской области в кон-
це августа, который радостно и уве-
ренно сообщил жителям городского 
округа Щелково, что «в Щелково обма-
нутых дольщиков не осталось». Как же 
так произошло, что обманутые доль-
щики ЖК «Горизонт», 9 лет ожидаю-
щие решение своей проблемы, более 
50-и дней стоящие в одиночных пике-
тах перед Домом Правительства, нахо-
дящиеся на особом контроле руководи-
теля Следственного комитета А.И. Ба-
стрыкина,  оказались невидимыми и 
несуществующими для губернатора и 
его команды. 

Обманутые дольщики ЖК «Гори-
зонт» находятся в отчаянии. Им при-
ходится бороться не с коммерчески-
ми организациями и застройщиком, а с 
органами государственной власти, ко-
торые дольны защищать права граж-
дан.  Право на жилище гарантировано 
Конституцией РФ, у всех органов вла-
сти есть обязанность обеспечить граж-
данам реализацию этого права, и доль-
щики ЖК «Горизонт» ждут от органов 
власти обеспечение этого права, кото-
рое в настоящий момент ущемляется и 
нарушается именно государственными 
органами, что не может не сказывать-
ся на репутации всей государственной 
системы. п

Дорогие Друзья! 
Школьники и стуДенты! 

ПеДагоги и роДители!
от всей души поздравляем 

вас с Днем знаний, с началом но-
вого учебного года! Этот замеча-
тельный, светлый праздник всег-
да был любим многими поколени-
ями нашей страны. он наполнен 
воспоминаниями о радостном 
детстве, школьных друзьях и лю-
бимых учителях. не зря говорят: 
«Школа - это счастливая жизнь». 
именно в школе мы впервые 
ощущаем теплое чувство любови 
к родине. Познаем мир и родную 
природу. усваиваем нравствен-
ные уроки. учимся дружбе, ответ-
ственности и трудолюбию. 

россия всегда по праву гор-
дилась своими педагогическими 
традициями. наша система об-
разования складывалась на про-
тяжении столетий. В советскую 
эпоху она достигла своей высшей 
ступени. В ссср школа в равной 
степени хранила дух ушинского и 
Добролюбова, Макаренко и су-
хомлинского. опыт русских педа-
гогов слился с энтузиазмом со-
ветских учителей и был помножен 
на всеобщность и доступность об-
разования. такой подход наилуч-
шим образом раскрывал способ-
ности и творческий потенциал 
граждан страны. 

В кратчайшие сроки удалось 
ликвидировать безграмотность и 
заложить фундамент для будуще-
го культурного и экономического 
прогресса общества, вершиной 
которого стало освоение косми-
ческого пространства. 

В советские годы активно 
формировались трудовые дина-
стии. именно они передавали лю-
бовь к учительскому труду новым 
поколениям. у моей семьи глубо-
кие педагогические корни и три 

сотни лет преподавательского ста-
жа. и потому мне сегодня горько 
видеть результаты либеральных 
экспериментов, разрушающих 
целостную советскую систему об-
разования. именно наша школа,  
с глубоким уважением относяща-
яся к русской истории и литера-
туре, смогла воспитать солдата-
победителя, освободившего мир 
от коричневой чумы. 

кПрФ не может смириться с 
порочащей политикой «иванов, 
не помнящих родства». Мы на-
стойчиво предлагаем свою про-
грамму «образование для всех». 
В ней гармонично сочетаются 
достижения русской и советской 
школы, лучший мировой опыт, 
учтены требования сегодняшне-
го дня. 

Мы уверены: она полностью 
отвечает интересам учащихся 
и их родителей, учительского со-
общества и самой россии! Мы 
полны решимости провести ее в 
жизнь.

В этот замечательный день 
желаем всем удивительных от-
крытий и интересных встреч, пе-
дагогам терпения и творчества, 
а родителям - радости за успехи 
своих детей.

Мира вам и благополучия!
с Праздником!  

 Геннадий ЗЮГАНОВ,
Председатель Цк кПрФ;

Владимир КАШИН,
заместитель 

Председателя Цк кПрФ;
Николай ВАСИЛЬЕВ,

первый секретарь Мк кПрФ;
Александр НАУМОВ,

руковдитель  фракции кПрФ 
в Московской областной Думе; 

редакция газеты 
«Подмосковная правда» п

раСтите умными, 
чеСтными, 

СчаСтливыми!

недаром разрушение стра-
ны началось с разрушения совет-
ской системы образования. уже 
в девяностых, начале нулевых го-
дах либеральное правительство 
рФ брало кредиты в мБрр на мо-
дернизацию образования.

вот некоторые из первооче-
редных рекомендаций мБрр: «за-
крыть педагогические институ-
ты»; «закрыть профессиональные 
училища»; ввести «подушевое фи-
нансирование школ»; «не повы-
шать долю расходов на высшее 
или среднее профессионально-
техническое образование в об-
щем объеме ввП»; «устранить 
«несправедливость и неэффек-
тивность экзаменационной си-
стемы». согласно рекомендаци-
ям мБрр, школа должна стать 
инструментом в борьбе с нрав-
ственностью и духовностью в 
россии, предлагалось устано-
вить «минимальные стандарты 
гражданственности».

все эти рекомендации пра-
вительством были выполнены. к 
2010 году было закрыто 40 пе-
дагогических институтов; систе-
ма профтехучилищ фактически 
разрушена; из-за подушевого 
финансирования закрыты мно-
гие сельские, и в целом мало-
комплектные, школы; образова-
ние посадили «на голодный паек» 
и это длится и по сей день (доля 
расходов на образование в 2023 
и 2024 годах - 0,9%, в 2025 году - 
0,7% к объему ввП); «несправед-
ливая» экзаменационная систе-
ма заменена на ЕгЭ.

а вот как о первых результатах 
«реформы» рассказал один из ее 
руководителей асмолов в интер-
вью журналу «огонек» (2000 г.) 
«мы видим прекрасную, умную, 
всепобеждающую наглость ро-
дителей и наглость детей, кото-
рые начинают качать свои пра-
ва и требовать от школы, чтобы 
она готовила дитя к жизни и ка-
рьере. а не лепила из него то, что 
нужно великому отцу. И я, забыв 
о скромности, бью себя кулаком 
в грудь и горжусь тем, что был 
причастен к тому, что это прои-
зошло… Поколение, воспитан-
ное школой, ориентированной на 
развитие личности, готово в слу-
чае чего поменять профессию, 
город и страну…».

в 2001 году по инициативе 
ректора вШЭ кузьминова соз-
дается российский обществен-
ный совет по развитию образо-
вания. в 2004 году он предста-
вил доклад о совершенствовании 
структуры образования в россии. 
три важнейших принципа обра-
зования - всеобщность, бесплат-
ность и фундаментальность - под-
вергались полному пересмотру 
как нерентабельные. По мне-
нию кузьминова, у нас слишком 

образованная страна: «…в ни-
щей россии учится 98,6% под-
ростков в возрасте 16 лет, и на 
среднее образование тратит-
ся больше, чем на высшее». а в 
2003 году рФ еще и к Болонской 
системе присоединилась.

все эти «реформы» не мог-
ли не сказаться самым негатив-
ным образом. коммерциализа-
ция образования привела к то-
му, что, согласно исследованиям, 
только в 2021-2022 учебном го-
ду родители потратили 2,1 трлн. 
(!) рублей на образование детей, 
что эквивалентно почти полови-
не государственных трат на обра-
зование (расходы бюджетов всех 
уровней на образование в 2021 
году составили около 4,6 трлн. 
рублей). Больше всего уходит на 
кружки, секции и репетиторов.

навязанные тестирования 
и проекты, всякие креативно-
сти и прочие компетенции с не-
избежностью привели к дегра-
дации образования. а это спра-
ведливо квалифицировать как 
преступление перед народом и 
государством. ведь деградация 
образования влечет за собой де-
градацию специалистов во всех 
областях.

одно из самых негативных по-
следствий - это внедрение «обра-
зовательных услуг». в результате 
резко упал престиж профессии 
учителя. в современной россии 
дифференциация в оплате труда 
учителей составляет 7 раз. ми-
нимальная зарплата практически 
нигде 70% от средней по региону 
не составляет. она значительно 
ниже. но даже и это, по словам 
доктора экономических наук, 
преподавателя математики И.с. 
аглицкого, не является основной 
проблемой. «на мой взгляд, де-
ло в неуважении профессии в об-
ществе - со стороны чиновников, 
родителей и самих детей. учитель 
практически бесправен».

стоит вспомнить слова в.И. 
Ленина, что «народный учитель 

должен у нас быть поставлен 
на такую высоту, на которой он 
никогда не стоял и не стоит и 
не может стоять в буржуазном 
обществе».

Буквально в последние годы 
наметились некоторые позитив-
ные изменения. так, сейчас в ше-
сти регионах идет эксперимент 
по оплате труда. то за что боро-
лись коммунисты наконец начи-
нает реализовываться. речь идет 
о том, что должностные оклады, 
а также порядок установления и 
размер компенсационных и сти-
мулирующих выплат учителям бу-
дет утверждать правительство 
рФ. Это создаст равные условия 
оплаты труда учителей разных ре-
гионов и сделает всю систему бо-
лее прозрачной.

указом Президента россии 
2023 год объявлен годом педа-
гога и наставника. как сказал 
министр образования, «это еще 
раз подчеркивает высокую зна-
чимость учительской профессии, 
которая была и остается одной из 
самых главных на земле». слова 
правильные, но главное, чтобы 
этими словами последовали ре-
альные изменения, а не бумаж-
ные отчеты о проделанной чинов-
никами работе.

новый учебный год начнется 
для более чем 17 млн российских 
школьников. для многих родите-
лей сборы в школу с каждым го-
дом становятся все тяжелее.

Исследования показывают, 
что треть родителей тратят на 
сборы детей в школу до полови-
ны зарплаты. в этом году, по дан-
ным росстата, базовый набор 
девочки-школьницы, в который 
входят одежда и канцелярия, сто-
ит 26 838 рублей. Это на 11,25% 
дороже, чем в прошлом. собрать 
сына в школу обойдется семье в 
22 298 рублей, что дороже про-
шлогодних расходов на 14%. При 
этом стоит напомнить, что только 
школьная форма в прошлом году 
подорожала почти на 30%.

тем не менее, есть и опре-
деленные позитивные изме-
нения, за которые выступали 
коммунисты.

для младших школьников с 
1 сентября вводятся обязатель-
ные горячие завтраки или обе-
ды. в школах появятся профори-
ентация и трудовое воспитание. 
но современная российская ре-
альность так часто преподносит 

примеры не реальных дел, а ими-
тацию деятельности, что у многих 
экспертов возникают опасения, 
что эти уроки могут стать очеред-
ным мероприятием для галочки. 
обоснование для опасений име-
ется, т.к. остается много вопро-
сов. По поводу трудового воспи-
тания мы уже отмечали, что сле-
довало бы вести нормальные 
уроки труда. Что касается обяза-
тельных уроков по профориента-
ции для учеников 6-11-х классов, 
то учителя ожидают очередного 
серьезного увеличения нагрузки. 
Школьные учителя не специали-
сты по профориентации, им еже-
недельно придется тратить время 
на подготовку к занятиям по ме-
тодическим рекомендациям, как 
и в случае с «разговорами о важ-
ном». Естественно, все это будет 
сказываться на качестве препо-
давания основного предмета.

но, пожалуй, основные ново-
введением станет то, что с 1 сен-
тября 2023 года в школах нач-
нет действовать единый стандарт 
образования. все будут рабо-
тать по единой федеральной об-
разовательной программе и об-
новленным федеральным госу-
дарственным образовательным 
стандартам. 

По новым Фгос количество 
учебных часов по русскому языку 
и литературе в школах увеличено 
почти вдвое. в федеральные ра-
бочие программы по литературе 
включили михаила Шолохова с 
«тихим доном» и александра Фа-
деева с «молодой гвардией».

в начале августа были пред-
ставлены новые учебники по 
всеобщей истории и истории рос-
сии для 10 и 11 классов. По оцен-
кам экспертов, в новых учебни-
ках есть некоторые положитель-
ные моменты. в частности, более 
объективно рассматриваются 
сталинский и Брежневский пе-
риоды советской истории. нако-
нец вспомнили, что сталин - это 
не только «репрессии», но и мо-
дернизация страны, победа в ве-
ликой отечественной войне. а 
Брежневская эпоха - это не за-
стой с неэффективной экономи-
кой. Это было бы, конечно, смеш-
но. ведь эта «неэффективная» 
экономика обогатила олигархов, 
на ее достижениях страна суще-
ствует все постсоветское время 
и сейчас противостоит коллектив-
ному Западу!

но все более очевидным ста-
новится то, что власть, вынужден-
ная в современных условиях как-
то пересматривать самые одиоз-
ные либеральные постулаты, по 
духу остается таковой. 

как отмечают эксперты, «в 
учебнике практически не упомя-
нуты наиболее проблемные мо-
менты новейшей истории госу-
дарства, высветившие проти-
воречивость происходящих в 
нем политических и обществен-
ных процессов. например, все-
го один абзац посвящен монети-
зации льгот. авторы рассказыва-
ют, насколько это решение было 
нужным и полезным. но ни сло-
вом не упоминают о сопутство-
вавших ему массовых протестах 
недовольных льготников. Лишь 
мельком упомянута пенсионная 
реформа 2018 года, которая при-
несла для власти весьма непри-
ятные последствия».

По оценке историка Е.с пи-
цина, «учебник написан не с по-
зиции научности, это не истори-
ческий текст, это беллетристика. 
там, например, было написано, 
что произошло просто немысли-
мое событие, когда зарубежные 
партнеры арестовали наши 300 
миллиардов долларов, находящи-
еся в их банках. вы соображае-
те, что вы пишите? с одной сто-
роны, вы пишите, что произошло 
немыслимое - как это немысли-
мое, вы зачем тогда управляе-
те страной, если вы не предпо-
лагаете, что это может произой-
ти? И потом - арестовали наши 
деньги, которые находятся в ино-
странных банках. вы в чем рас-
писываетесь, что вы наши деньги 
взяли и зачем-то упрятали в ино-
странные банки? а почему они 
не в наших банках? сразу воз-
никает куча вопросов. вы сами 
себе стреляете в ногу. вы соби-
раетесь на подобного рода учеб-
никах воспитывать патриотов? 
учебник должен, прежде всего, 
содержать фактуру, методологию, 
а с методологией там полная бе-
да. Ее фактически там нет. Если 
советские учебники базирова-
лись на марксистско-ленинской 
методологии, то есть изучение 
истории россии через призму 
классового подхода, конкретно-
исторического подхода и т.д., то 
здесь этого ничего нет. тут какая-
то мешанина методологическая». 

в современных условиях 
борьба за восстановление в на-
шей стране системы подлинно-
го образования, позволяющего 
личности развиваться и строить 
большое будущее, становится ли-
нией фронта за будущее россии.

кПрФ готовит очередную ре-
дакцию большого законопроекта 
об образовании для всех и более 
десятка законопроектов, отвеча-
ющих требованиям общества. 
так, находятся на рассмотрении 
госдумы проекты о статусе педа-
гогического работника и перево-
да ЕгЭ для начала в доброволь-
ный режим. 

коммунисты выступают за 
бесплатность обучения, справед-
ливое финансирование школ, ву-
зов, науки, финансирование при-
борной базы для исследований, 
увеличение студенческих стипен-
дий до уровня прожиточного ми-
нимума, выделение на образо-
вание не менее 7% ввП, пре-
кращение тайного сохранения 
Болонского процесса.

Константин ЧеРемисов
зам. Председателя московской 

областной думы,
второй секретарь мк кПрФ п
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как понимать?

ЛетеЛи на Луну,  а сеЛи в Лужу

неоправданные 
ожидания

Роскосмос официально сообщил о том, что наш лунный 
модуль «луна-25» пРекРатила свое существование, 

столкнувшись с повеРхностью спутника Земли.

число граждан России пенсионного возраста 
в минувшем полугодии достигло минимального 

значения. Эти данные обнародовал фонд 
пенсионного и социального страхования.

ИндИя 
утерла нос 
роскосмосу

Автоматическая косми-
ческая станция «Чандра-
ян-3» была запущена в кос-
мос еще 14 июля 2023 года 
и вышла на лунную орбиту 
5 августа. Спускаемый мо-
дуль «Викрам» отделился 
от станции 17 августа и про-
вел две операции по сни-
жению своей орбиты перед 
посадкой.

23 августа 2023 года, в 
15:34 по московскому вре-
мени, посадочный модуль 
лунной миссии «Чандра-
ян-3» мягко опустился на 
поверхность Луны.

Таким образом, Ин-
дия стала четвертой в ми-
ре страной после СССР, 
США и Китая, чей космиче-
ский аппарат совершил мяг-
кую посадку на спутник Зем-
ли. И первым государством, 
еще раз повторюсь, которо-
му удалось осуществить по-
садку вблизи Южного лун-
ного полюса.

Все дело в том, что по-
садка в полярных широ-
тах Луны является сложной 
баллистической задачей, 
поэтому ранее всегда пред-
почтение отдавалось более 
«простым» районам сред-
них широт.

Хотя полярные лунные 
области являются самыми 
интересными с той точки 
зрения, что именно здесь, 
как предполагают, сосре-
доточены огромные запа-
сы воды. Они должны кар-
динально решить вопрос 
будущего пребывания че-
ловека на Луне и будущих 
межпланетных экспедиций. 
Вот и получается, что пер-
вым удалось добраться к 
этому району Индии.

Примечательно, что 
успешная посадка индий-
ского космического аппара-
та произошла спустя все-
го три дня после крушения 
российской межпланетной 
станции «Луна-25». На-
помним, что в результате 
неправильного импульса 
при переходе на окололун-
ную предпосадочную орби-
ту отечественный аппарат 
«Луна-25» изменил траек-
торию полета и на боль-
шой скорости врезался в 
поверхность.

Кстати, нынешний гла-
ва Роскосмоса Юрий Бо-
рисов заявил, что двига-
тельная установка межпла-
нетной станции «Луна-25» 
в ходе коррекции орбиты 

проработала 127 секунд 
вместо запланированных 
84-х, что и стало основной 
причиной аварии аппарата.

Но вернемся к успеху 
индийской лунной миссии. 
Данным фактом Индия до-
казала, что тоже является 
великой космической дер-
жавой, хоть пока у нее пи-
лотируемая программа 
еще не работает.

А ведь еще в недале-
ком прошлом именно Со-
ветский Союз, который за-
нимал лидирующие пози-
ции в освоении космоса, 
помогал Индии в ее пер-
вых, так сказать, шагах в 
освоении космоса.

В 1975-м году первый 
индийский спутник был вы-
веден на орбиту с полиго-
на Капустин Яр в Астрахан-
ской области, а в 1984-м на 
корабле «Союз» в космос 
отправился первый (и пока 
единственный) индийский 
космонавт.

Так, 3 апреля 1984 года 
с космодрома Байконур в 
космос отправился корабль 
«Союз Т-11». В состав меж-
дународного экипажа вош-
ли советские граждане 
Юрий Малышев и Геннадий 

Стрекалов, а также индиец 
Ракеш Шарма.

Не лишним будет ска-
зано, что Индия, которая 
еще в обозримом прошлом 
считалась развивающей-
ся, в настоящее время уже 
обошла Россию по величи-
не валового внутреннего 
продукта, занимая третье 
место после Китая и США.

А что же происходит с 
космической отраслью Рос-
сии на фоне этих успехов 
Индии?

Ранее, а именно в де-
кабре 2022 года, Юрий Бо-
рисов заявил, что пред-
приятия «Роскосмоса», по 
итогам 2022 года, поне-
сут убытки в размере бо-
лее 50 миллиардов рублей. 
И особый интерес вызыва-
ет главная причина данных 
убытков, названная главой 
Роскосмоса Борисовым:

« П р о г н о з и р у е м ы е 
убытки по итогам 2022 го-
да -  больше 50 миллиардов 
рублей. Основной источник 
убытков был связан с не-
надлежащей организацией 
работы предприятий».

К огромному сожа-
лению, Россия, похоже, 
проигрывает не только 

марсианскую гонку, но и те-
перь еще и лунную, уступая 
не только Китаю, но и Индии 
- странам, которые всегда 
считались нашими «млад-
шими» партнерами в осво-
ении космоса.

Но зато у России есть 
на руках, образно говоря, 
главный козырь - фильм 
«Вызов» с Юлией Пере-
сильд в главной роли, кото-
рой чуть было не дали зва-
ние Героя России.

Как вы думаете, уважа-
емые читатели, в чем же се-
крет успехов Индии в освое-
нии космоса?

Может, потому что в 
Индии не было и нет Рого-
зина и ему подобных «эф-
фективных менеджеров»? 
Или, может быть, что там 
нет казнокрадства и раз-
гильдяйства в таких разме-
рах, как у нас?

А ведь еще недавно Со-
ветский Союз, наследницей 
которого считает себя Рос-
сия, был в освоении кос-
моса, так сказать, впереди 
планеты всей. Похоже, нам 
только и осталось вспоми-
нать былые выдающиеся 
достижения Советского Со-
юза в освоении космоса. п

Честно говоря, я с само-
го начала тревожился за успех 
этой экспедиции, тревожился 
и как гражданин, и как инже-
нер, понимая, что что никакие 
серьезные инженерные про-
екты, современная капитали-
стическая, капитализирован-
ная, олигархическая россия 
успешно выполнить не в состо-
янии.  и вовсе не потому, что 
у нее нет потенциала, а пото-
му, что этот потенциал злостно 
игнорируется на протяжении 
десятилетий.

если говорить о психоло-
гическом состоянии, то оно 
очень сложное. такое ощуще-
ние, как будто умер кто-то близ-
кий - здесь и печаль, и сожале-
ние, и боль… и все вместе. для 
меня это особенно чувстви-
тельно не только как граждани-
на россии, но и как как выпуск-
ника Харьковского авиацион-
ного ордена ленина института 
имени Жуковского по специ-
альности жидкостные ракет-
ные двигатели (Жрд), имею-
щей прямое отношение к кос-
мической отрасли.

в последние дни я пытал-
ся представить, как же, во-
первых, будет подан этот бес-
славный провал и, во-вторых, 
как этот провал будет воспри-
нят обществом.

казалось бы, после чуть ли 
не полувека перерыва в кос-
мической деятельности рос-
сии, наконец-то летит наш кос-
мический модуль к луне. ка-
кой повод для пробуждения 
патриотизма, воспитания па-
триотизма! сообщая о том, что 
станция летит, рассказывать о 
наших прошлых победах в кос-
мосе и так далее. нет, ничего 
подобного. коротенькие, скуч-
ные сюжетики, что полет прохо-
дит успешно, без какого-либо 
привлечения общественно-
го внимания к этому, казалось 
бы, выдающемуся событию.

возникает вопрос: поче-
му так? тому есть, по край-
ней мере, две причины. во-
первых, сами организато-
ры проекта побаивались того, 
что мы в конце концов полу-
чили. а во-вторых, общество 
не очень-то этим и интересо-
валось, проявив ставшее уже 

традиционным равнодушие, 
что ему, честно говоря, пле-
вать какой там модуль летит - 
25-й или 52-й, то ли летит, то ли 
разобьется.

в здоровом обществе вот 
этот провал, этот неуспех или 
хотя бы в обществе, которое 
еще не окончательно сгнило, 
должен бы стать поводом для 

национального возмущения: 
как это так, как же так полу-
чилось, что страна, которая 
отправила в космосе первой 
спутник, и первой отправи-
ла космонавта, и первой вы-
шла в открытый космос, сей-
час не в состоянии реализо-
вать вообще-то уже полвека 
назад для советского союза 

тривиальный проект доле-
теть до луны и провести со-
ответствующие научные ис-
следования? как же это так? 
вместо того, чтобы и воз-
мутиться, и задаться вопро-
сом, ужаснуться уровню па-
дения и на земле, и на луне, 
я так понимаю, об этом про-
сто предпочтут промолчать. 

Это характерно для нынешних 
властителей дум, «выразите-
лей общественного мнения», 
официоза не обращать внима-
ния на то, что может вызвать 
возмущение общества. а тут 
еще сорвалась еще одна «за-
думка» власти на фоне сво. 
ведь наверняка успешная 
экспедиция «луны-25» стала 

бы весомым аргументом в 
предвыборной кампании Пу-
тина в 2024 году.

у этого события есть яв-
но политический окрас. есте-
ственно, нельзя, по этому по-
воду, так сказать, радоваться, 
но выразить свою граждан-
скую и человеческую скорбь 
и горечь следует.  указывая 
на политический аспект, мож-
но было бы вспомнить слова 
в данном случае никиты Хру-
щева о том, что социализм это 
и есть та стартовая площадка, 
с которой стартуют в космос 
наши космические корабли. 

ведь это действительно так. 
когда у нас был социализм, 
мы были ведущей космиче-
ской державой. а вот капита-
лизм довел нас, по сути дела, 
до позора на глазах всей пла-
неты. можно представить се-
бе какие пляски отплясывают 
сейчас не только на украине, 
но и на Западе, какую идеоло-
гическую и пропагандистскую 
дубину мы вложили им в руки.

так может быть хватит нам 
капитализма? может быть на-
до вернуть ту площадку, с ко-
торой стартовали все наши 
успехи, и не только в космосе, 

которые делали нашу страну 
великой и привлекательной 
для всех народов мира?

сегодня я опасаюсь, что 
вместо этого власть и кремль, 
и те, кто руководит сделают 
очередной губительный шаг 
- передать космическую от-
расль в частные руки, част-
ным компаниям. об этом уже 
была болтовня, заикались. 
вместо того, чтобы сделать ло-
гический вывод из этой тра-
гедии о том, что необходима 
национализация всех произ-
водящих базовых отраслей 
экономики, что необходимо 
государственное финансиро-
вание науки не по остаточно-
му принципу, а с повышением 
его в несколько раз, вместо 
этого начнут говорить о пере-
даче всего этого в частные ру-
ки. они не понимают, ну, хо-
рошо, отдадут и это на откуп 
олигархов, а специалисты, ко-
торые сейчас находятся в госу-
дарственных космических ор-
ганизациях, останутся, других 
ведь нет. специалисты оста-
нутся теми же самыми. вот же 
в чем дело.

Эта трагедия с «луной-25» 
не только волнует и перевора-
чивает душу каждого честного 
гражданина, но она и наводит 
на вот такие вот комплексные 
размышления. мы, коммуни-
сты, обязаны громко заявить 
правду о происходящем, вло-
жить в сознание общества, 
что только социализм может 
быть надежной стартовой пло-
щадкой, с которой будут стар-
товать успешно в космос на-
ши космические аппараты и 
будущее нашей страны. но 
если власть в очередной раз 
не прислушается к нам, тогда 
нас ждут новые трагедии и  на 
земле, и  в космосе.

 
Иван НИкИтчук,

председатель цс русо п

В Подмосковье уже третий 
год подряд реализуется програм-
ма по санитарной очистке водо-
емов «100 прудов и озер», су-
дя по отчетам, реализуется впол-
не успешно. Водоемы-участники 
программы выбираются населе-
нием региона путем голосования 
на портале «Добродел». В рамках 
выделенных бюджетов в соответ-
ствии с программой происходит 
очистка водоемов от лишней рас-
тительности и мусора, тампони-
руются и демонтируются незакон-
ные стоки, облагораживается бе-
реговая линия. Но является ли эта 
мера поддержки окружающей сре-
ды достаточной и в полной мере 
эффективной?

В этом году участниками про-
граммы стали два водоема город-
ского округа Коломна Московской 
области - пруд деревни Пестрико-
во и водоем деревень Большое и 
Малое Карасево.  По поводу по-
следнего местные жители бьют 
тревогу не в первый раз. В дерев-
нях с рыбным названием в послед-
ние годы участились случаи замо-
ра рыбы, а знаменитых на весь 
округ красевских карасей помнят 
только старожилы, так же ушли бо-
бры и ондатры, ранее обитавшие 
на уютных берегах. 

Следует обратить внимание, 
что в последнее время при упоми-
нании водного объекта звучит сло-
во «пруд», что является не совсем 
корректным.

Если обратиться к истории, 
мы увидим, что в соответствии со 
«Списком населенных мест Рос-
сийской империи по сведениям 
1859-1873 годов» села Большое и 
Малое Карасево под инвентарны-
ми номерами 3862 и 3863 значат-
ся стоящими при реке Шолоховке. 
О том, что это пруд не слышали и 
в конце семидесятых годов двад-
цатого века, когда на реке, имену-
емой тогда «левым притоком» ре-
ки Шолоховки для нужд совхоза 
«Первомайский» были возведены 

технические сооружения - со сто-
роны Большого Карасева - плотина 
- со стороны Малого - дамба.  Пре-
кращение существования совхо-
за повлекло за собой отсутствие 
использования и правильной про-
филактики указанных конструкций, 
что если не стало основной причи-
ной заболачивания реки, то могло 
способствовать ее превращению в 
безымянные пруды. 

Хочется обратить внимание, 
что населенные пункты вместе 
с умирающим, в настоящее вре-
мя, водоемом, находятся в непо-
средственной близости от государ-
ственного природного заказника 
областного значения «Карасевская 
лесная дача» (Постановление 
Правительства Московской обла-
сти № 392/16 от 23 мая 2016 го-
да). На территории которого мож-
но встретить самых разных пред-
ставителей флоры и фауны, в том 
числе и редких, занесенных в Крас-
ную книгу Московской области, на-
пример, растение эфемероид-
хохлатку Маршалла, гриб ежевик 

коралловый, птицу кедровку, чер-
ных коршунов, прыткую ящерицу, 
веретеницу ломкую и обыкновен-
ного ужа. Не станет ли исчезнове-
ние прилегающего источника воды 
угрозой для редких видов?

Изучив техническое задание 
программы «100 прудов и озер» 
местные активисты выяснили, что 
в программу включена не вся пло-
щадь водоема, а только 2/3, около 
5,6 гектар, вместо 8,5. После на-
чала работ по программе, оказа-
лось, что есть сложности с ее вы-
полнением из-за обмеления приве-
зенная спецтехника не может быть 
использована и работы по убор-
ке нежелательной растительно-
сти рабочие вынуждены проводить 
ручными методами. 

Проведение очистки пруда 
стало темой встречи местных жи-
телей с заместителем главы ад-
министрации Людмилой Мордов-
ской и представителем областного 
Министерства экологии. Жите-
ли выдвинули предложение о на-
правлении средств, заложенных 

в программе на благоустройство 
зон отдыха, в пользу увеличения 
площади очистки береговой ли-
нии, а также попросили выполнить 
очистку рельефа дна пруда, кото-
рая на данный момент не входит 
в программу. Представители ад-
министрации согласились рассмо-
треть вопрос о перераспределении 
средств, а по вопросам очистки 
дна пруда рекомендовали обра-
щаться в Министерство экологии. 

Неравнодушие к проблемам 
жителей Большого и Малого Ка-
расева проявили секретарь МК 
КПРФ, главный редактор газе-
ты «Подмосковная правда» Сер-
гей Стрельцов и секретарь Коло-
менского ГК КПРФ Эдуард Ионов, 
прибывшие на встречу с активом 
деревень с целью оказания кон-
сультативной, правовой и инфор-
мационной поддержки, так как эко-
логия в регионе является важным 
фактором благополучия населе-
ния и подобные вопросы находят-
ся в фокусе внимания кандидата 
на должность губернатора Москов-
ской области от КПРФ Александра 
Наумова. Сохранение экологии ре-
гиона является одним из ключевых 
пунктов предвыборной программы 
Александра Анатольевича, нарав-
не с развитием социальных про-
грамм и экономики Подмосковья.

В настоящее время в деревнях 
проходит сбор подписей под обра-
щением, составленным неравно-
душными жителями, в котором они 
просят: 

 Провести изучение мест под-
питки водоема, а также дна водо-
ема с изучением состава ила и 
определением его класса опасно-
сти, для последующей утилизации;

 Провести очистку родников 
питающих водоем, включая обрез-
ку и выкорчевку растительности 
окружающей эти родники, а также 
необходимые грунтовые работы;

 Провести работу по углубле-
нию дна самого водоема, в особен-
ности в местах притока, в месте 
наноса грунта с поля,  и в местах 
предполагаемого купания местных 
жителей;

 Провести работу по вырубке 
аварийных деревьев, а также по-
садку новых для укрепления бере-
говой линии.

К сожалению, без реставрации 
мест подпитки водоема, его сани-
тарная и косметическая обработка 
рискуют оказаться бессмысленны-
ми, а усилия Московской области 
по восстановлению и сохранению 
уровня экологии не приведут к же-
лаемым результатам. 

Кроме того, исчезновение, 
пусть и постепенное, источника во-
ды в районе так или иначе приве-
дет к локальной экологической ка-
тастрофе и причинит вред не толь-
ко растениям и животным, но и 
людям.

Сейчас все надежды местных 
жителей возлагаются на то, что 
Министерство экологии региона и 
городская администрация поддер-
жат их инициативу и поспособству-
ют восстановлению реки и сохра-
нению природных богатств окру-
га не откладывая решение этого 
важного для всей неравнодушной 
общественности вопроса в долгий 
ящик. Ведь все мы знаем - без рек, 
как без рук, даже если они и кажут-
ся иногда безымянными прудами.

Мария ДрозДовская п

в коломне  РеалиЗуется 
пРогРамма по санитаРной  

очистке  водоемов
 «100 пРудов и оЗеР»

цифры и факты

минимум 
пенсионеРов

тРевожат 
«новые 

гРаждане»

  За первую половину 2023 го-
да пенсионеров в РФ стало мень-
ше на 404,2 тыс. Три четверти это-
го статистического показателя 
составило сокращение числа не-
работающих пенсионеров, остав-
шаяся часть - за счет уменьшения 
числа тех, кто продолжает трудо-
вую деятельность. Так, на 1 ию-
ля в нашей стране насчитывалось 
41,37 млн пенсионеров, из них по 
старости - 33,8 млн. Это самое ма-
ленькое значение за всю новей-
шую историю России.

Среди причин сокращения 
числа пенсионеров называют эпи-
демию коронавируса и, разуме-
ется, начатую в 2018 году граби-
тельскую пенсионную реформу, 
которая подняла возраст выхо-
да на пенсию для мужчин и жен-
щин сразу на пять лет - соответ-
ственно до 65 и 60 лет. Переход-
ный период продлится до 2028 
года, и в следующем году на пен-
сию смогут выйти женщины 1966 
года рождения и мужчины 1961-
го. Отметим, что при всей борьбе 
власти со льготами среди пенсио-
неров льготники как раз-таки оста-
ются: это прежде всего сотруд-
ники силовых структур и государ-
ственные гражданские служащие.

Размер средней начисленной 
пенсии при этом в первом полуго-
дии 2023-го достиг 19475 руб., уве-
личившись с 1 января на «целых» 
153 рубля. Причем для нерабо-
тающих пенсионеров прибавка в 

полугодовом выражении состави-
ла издевательские 21 руб. Приве-
дем также размер средней пенсии 
по инвалидности - 12763 руб.

Напомним, что так называе-
мая реформа была осуществле-
на в 2018 году сразу после пре-
зидентских выборов, очевидно, 
чтобы не подпортить их резуль-
тат и в «благодарность» за пере-
избрание действующего прези-
дента. Последний долгое время 
дистанцировался от одиозного 
начинания чиновников, но после 
массовых протестов, которые 
прошли в том числе и в Москве, 
вынужден был выступить со спе-
циальным обращением. Оно со-
стоялось ровно пять лет назад, 
29 августа 2018 года, и в нем В.В. 
Путин попросил граждан России 
отнестись к происходящему с 
пониманием.

Таким образом, можно конста-
тировать, что российские власти 
вполне успешно борются с «тяж-
ким наследием» СССР в виде раз-
витой системы социальных гаран-
тий и продолжают избавляться от 
своих обязательств перед насе-
лением страны в этой сфере. Ре-
кордное сокращение числа пенси-
онеров в сочетании с мизерным 
повышением пенсий является 
очень ярким тому подтвержде-
нием. Этот же факт опровергает 
главную декларированную чинов-
никами цель пенсионной рефор-
мы - существенное повышение 
пенсий. На деле прибавка к вы-
платам пенсионерам смехотвор-
на. Это особенно заметно на фоне 
падающего рубля и роста цен. А 
вот уменьшение числа людей пен-
сионного возраста очень и очень 
существенно.

Подчеркнем также одно важ-
ное отличие России от ряда дру-
гих государств. В нашей стране 
в случае преждевременной, то 
есть до выхода на пенсию, смер-
ти гражданина, который не успел 
воспользоваться своими отчис-
лениями, сделанными в рам-
ках единого социального налога, 
его родственникам не достанет-
ся ровным счетом ничего из на-
копленного. Их в полном объеме 
присвоит себе государство.

Что ж, те критики российско-
го правительства, которые гово-
рят, что у него ничего не полу-
чается, не совсем правы. Мож-
но считать, что грабительская 
пенсионная реформа ему впол-
не удалась. Только с интереса-
ми простых граждан она не име-
ет ничего общего.

Михаил кострИков п

Получил сообщение 
от моей подписчицы. 
Думаю, его должен 
прочитать каждый 

россиянин, настолько 
полно в нем отраже-
на вся истина и дана 
очень точная оценка 
происходящего в на-

шей стране. 
Подписываюсь под 

каждым словом:
«К большому сожалению, ви-

жу, что Россию начинают разру-
шать изнутри (ее культуру и са-
мобытность). А разрушение это 
стало возможным благодаря бес-
контрольному ввозу трудовых ми-
грантов и выдаче гражданства 
России - в большинстве своем не 
соотечественникам, а людям, ко-
торые не собирались и не собира-
ются интегрироваться в наше об-
щество и культуру.

Почему пишу, что «новые 
граждане» не собираются инте-
грироваться, объясню.

Мои родители - мусульмане. 
У нас в России на мусульманских 
праздниках не было такого, чтобы 
баранов резали на улице или в 
оживленных местах. Этим самым 
трудовые мигранты и «новые 
граждане» показывают неуваже-
ние и презрение к нам - к корен-
ным народам России, не только к 
православным христианам, но и к 
коренным мусульманам.

По поводу мечетей.
У наших коренных мусуль-

ман, если нет места в мечети, не 
принято молиться на видном ме-
сте, будь то улица, детская пло-
щадка или проезжая часть (ви-
жу, что на мусульманские празд-
ники перекрывают целые улицы с 

проезжей частью в Москве). И по-
верьте, коренные мусульмане в 
шоке от этого. Для этого есть свой 
дом, где можно молиться.

Если речь поднимается о 
строительстве мечети, то наши 
коренные мусульмане не будут 
строить мечеть там, где есть свя-
тые места у православных. То, 
что сейчас происходит, это прово-
кация и желание «заинтересован-
ных лиц» столкнуть нас, коренных 
жителей России, путем столкнове-
ния вер.

Почему мигрантам позволе-
но это делать в России, когда в их 
республиках это не делается? Это 
вопрос к властям и мусульманско-
му духовенству России.

У нас общая история, наши 
деды и прадеды воевали вместе 
и победили фашизм. Великая От-
ечественная война затронула каж-
дую семью нашей страны. И мы в 
своей стране знаем, что дорого и 
свято для всех народов России. 
Мы знаем уклад наших народов, 
мы соблюдаем законы. Но если 
кто из наших людей нарушил за-
коны, мы следуем букве закона. 
Каждый здравомыслящий чело-
век осуждает насилие над кем бы 
то ни было. И только люди, не ото-
ждествляющие себя с Россией и 

ее культурой, создают провокации 
на межнациональной почве.

Из социальных сетей вид-
но, что сейчас в России именно на 
русских идет давление и устраше-
ние. Именно так начиналось дав-
ление на русских и русскоговоря-
щих в республиках Средней Азии в 
СССР. С этим столкнулись мои ро-
дители. До моего рождения родите-
ли из центральной части России по-
ехали жить в Узбекистан. Во вре-
мена СССР там жили люди разных 
национальностей. Вместе с узбека-
ми, жили: татары, немцы, корейцы и 
т.д. Но в 70-х годах стало ощущать-
ся давление на неузбеков. И моим 
родителям, хотя они являлись му-
сульманами, пришлось уехать из 
Узбекистана. Русских и русскогово-
рящих жителей Узбекистана стали 
ущемлять. И мои родители не бы-
ли удивлены, когда после развала 
СССР республики стран СНГ уже в 
открытую стали выгонять русских и 
другие народы, не принадлежащие 
к их национальности.

Но теперь у нас в России ми-
гранты и «новые граждане», их де-
ти, начинают делать то же самое. 
Они показывают свое превосход-
ство над нами, и что самое страш-
ное, над нашими детьми, в на-
шем же доме, в России. И у меня, 

конечно, есть вопрос к нашим вла-
стям. Если мусульмане-мигранты и 
«новые граждане России» из Сред-
ней Азии приезжают к нам в Россию, 
начинают избивать, насиловать, ка-
лечить и убивать наших людей, не 
только взрослых, но и детей, то по-
чему нет адекватного ответа и жест-
ких мер на их бесчинства? Почему 
наши законодатели не принимают 
законы, позволяющие контролиро-
вать мигрантов и их семьи (включая 
жен и детей)?

У нас мигранты, «новые граж-
дане» избивают и убивают наших 
людей практически каждый день, 
и наше государство молчит и про-
должает дальше завозить мигран-
тов и выдавать им гражданство. На-
ше государство позволило привоз-
ить им свои семьи, пользоваться 
социальными благами, за счет на-
ших налогов; устраивать их детей в 
детские сады и школы для их адап-
тации; дают бесплатное образова-
ния по квотам. Но почему-то от этих 
благ страдает только коренной на-
род России.

Мигрантов завозят тысячами 
и дают им работу за более низкую 
оплату, лишая наших коренных жи-
телей работы и возможности рас-
тить детей и обеспечивать свои се-
мьи достойным заработком. Для 
чего это делается? Может, наше го-
сударство хочет нас заместить дру-
гими народами? Или хочет, чтобы у 
нас было как во Франции?

Мой отец, дед и прадед - му-
сульмане. Они всецело были всег-
да за Россию. И любовь к России и 
Русскому миру передалась и мне. 
Но сейчас я и все, кто не отделя-
ет себя от России и Русского мира, 
видим, как наша страна опускается 
на дно. Просто душа болит от всего 
этого беспредела».

кирилл каБаНов п


